



PAROISSE SAINT-LOUIS D'ANTIN

ARCHIDIOCÈSE DE PARIS

25 décembre 2024

Nativité du Seigneur
Messe du jour

JOYEUSES FÊTES ?

Bien que les enseignes des magasins et les spots télévisés vous souhaitent de passer de « joyeuses fêtes », il est peu probable, sauf dans les milieux chrétiens, que l'on vous souhaite un « joyeux Noël ». Les calendriers de l'avent eux-mêmes n'ont plus rien à voir avec le temps liturgique de l'avent. Noël est devenu invisible, l'avent n'est plus une préparation à la venue du Seigneur. L'Enfant Jésus est sommé de disparaître. Nous sommes arrivés au bout de la sécularisation.

Que reste-t-il, sinon un grand vide, que la débauche de consommation de la fin d'année ne saurait daucune manière combler. Notre société a perdu Jésus, il est urgent de le retrouver. Sans doute nous faut-il redécouvrir nous-mêmes l'événement extraordinaire que représente la naissance de ce divin Enfant.

C'est le Fils de Dieu qui s'est fait homme pour le salut de l'humanité. Sans lui nous sommes perdus. Sans lui il n'y a plus d'espérance. Sans lui il n'y a plus de paix possible, car il est le Prince de la paix. Il est la Vie et la Lumière des hommes. Il est le Don de l'amour de Dieu aux hommes qui ne savent plus aimer. Il est le Verbe, la Parole de Dieu faite chair et sang : un petit enfant couché dans une mangeoire. Déjà offert à Bethléem, la maison du pain, pour nous nourrir de sa vie divine.

Laissons-nous émerveiller par ce don immense et inouï pour pouvoir l'annoncer au monde ; Dieu s'est fait homme pour nous racheter et nous donner sa Vie !

Mgr Jean-Claude BARDIN



CHANT D'ENTRÉE : ADESTE FIDELES

Adeste fideles:
Adeste fideles, laeti triumphantes:
Venite, venite in Bethléem:
Natum videte regem angelorum.

R : Venite adoremus,
venite adoremus,
venite adoremus Dominum.

En, grege relicto, humiles ad cunas
Vocati pastores approporant;
Et nos ovanti gradu festinemus.

Æterni Parentis splendorem æternum,
Velatum sub carne videbimus:
Deum infantem pannis involutum.

1^{ÈRE} LECTURE : LIVRE DU PROPHÈTE ISAÏE 52, 7-10

Comme ils sont beaux sur les montagnes, les pas du messager, celui qui annonce la paix, qui porte la bonne nouvelle, qui annonce le salut, et vient dire à Sion : « Il règne, ton Dieu ! » Écoutez la voix des guetteurs : ils élèvent la voix, tous ensemble ils crient de joie car, de leurs propres yeux, ils voient le Seigneur qui revient à Sion. Éclatez en cris de joie, vous, ruines de Jérusalem, car le Seigneur console son peuple, il rachète Jérusalem ! Le Seigneur a montré la sainteté de son bras aux yeux de toutes les nations. Tous les lointains de la terre ont vu le salut de notre Dieu.

PSAUME 97

La terre entière a vu le Sauveur que Dieu nous donne.

Chantez au Seigneur un chant nouveau,
car il a fait des merveilles ;
par son bras très saint, par sa main puissante,
il s'est assuré la victoire.

Le Seigneur a fait connaître sa victoire
et révélé sa justice aux nations ;
il s'est rappelé sa fidélité, son amour,
en faveur de la maison d'Israël.

La terre tout entière a vu
la victoire de notre Dieu.
Acclamez le Seigneur, terre entière,
sonnez, chantez, jouez !

Jouez pour le Seigneur sur la cithare,
sur la cithare et tous les instruments ;
au son de la trompette et du cor,
acclamez votre roi, le Seigneur !

2^{ÈME} LECTURE : LETTRE AUX HÉBREUX 1, 1-6

À bien des reprises et de bien des manières, Dieu, dans le passé, a parlé à nos pères par les prophètes ; mais à la fin, en ces jours où nous sommes, il nous a parlé par son Fils qu'il a établi héritier de toutes choses et par qui il a créé les mondes. Rayonnement de la gloire de Dieu, expression parfaite de son être, le Fils, qui porte l'univers par sa pa-

role puissante, après avoir accompli la purification des péchés, s'est assis à la droite de la Majesté divine dans les hauteurs des cieux ; et il est devenu bien supérieur aux anges, dans la mesure même où il a reçu en héritage un nom si différent du leur. En effet, Dieu déclara-t-il jamais à un ange : Tu es mon Fils, moi, aujourd'hui, je t'ai engendré ? Ou bien encore : Moi, je serai pour lui un père, et lui sera pour moi un fils ? À l'inverse, au moment d'introduire le Premier-né dans le monde à venir, il dit : Que se prosternent devant lui tous les anges de Dieu.

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT JEAN 1, 1-18

Au commencement était le Verbe, et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu. Il était au commencement auprès de Dieu. C'est par lui que tout est venu à l'existence, et rien de ce qui s'est fait ne s'est fait sans lui. En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes ; la lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée. Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière. Le Verbe était la vraie Lumière, qui éclaire tout homme en venant dans le monde. Il était dans le monde, et le monde était venu par lui à l'existence, mais le monde ne l'a pas reconnu. Il est venu chez lui, et les siens ne l'ont pas reçu. Mais à tous ceux qui l'ont reçu, il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu, eux qui croient en son nom. Ils ne sont pas nés du sang, ni d'une volonté charnelle, ni d'une volonté d'homme : ils sont nés de Dieu. Et le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire, la gloire qu'il tient de son Père comme Fils unique, plein de grâce et de vérité. Jean le Baptiste lui rend témoignage en proclamant : « C'est de lui que j'ai dit : Celui qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était. » Tous, nous avons eu part à sa plénitude, nous avons reçu grâce après grâce ; car la Loi fut donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus Christ. Dieu, personne ne l'a jamais vu ; le Fils unique, lui qui est Dieu, lui qui est dans le sein du Père, c'est lui qui l'a fait connaître.

PRIÈRE UNIVERSELLE :

« Jésus, Prince de la paix, entends nos prières. »

CHANT DE COMMUNION : LES ANGES DANS NOS CAMPAGNES

1. Les anges dans nos campagnes
Ont entonné l'hymne des cieux,
Et l'écho de nos montagnes
Redit ce chant mélodieux.
- R : **Gloria in excelsis Deo. (bis)**
3. Bergers, grande est la nouvelle :
Le Christ est né, le Dieu Sauveur !
Venez, le ciel vous appelle
A rendre hommage au Rédempteur !
4. Il est né, le Roi céleste,
Le seul Très-Haut, le seul Seigneur.
En lui, Dieu se manifeste
Et vous révèle un grand bonheur.

CHANT DE SORTIE : IL EST NÉ LE DIVIN ENFANT

**Il est né, le divin enfant,
Jour de fête aujourd'hui sur terre :
Il est né, le divin enfant,
Chantons tous son avènement.**

Le Sauveur que le monde attend
Pour tout homme est la vraie lumière,
Le Sauveur que le monde attend
Est clarté pour tous les vivants.

De la crèche au crucifiement,
Dieu nous livre un profond mystère
De la crèche au crucifiement,
Il nous aime inlassablement.

Qu'il revienne à la fin des temps
Nous conduire à la joie du Père.
Qu'il revienne à la fin des temps
Et qu'il règne éternellement !

HORAIRES DE LA SAINTE FAMILLE

| | | |
|--------------------|----------------------------|---|
| SAMEDI | <i>Messes du jour:</i> | 9.30 - 11.30 |
| 28 DÉCEMBRE | <i>Messes anticipées :</i> | 15.30 - 17.00 - 18.30 |
| DIMANCHE | <i>Messes :</i> | 9.00 - 10.30 - 12.00 - 18.30 - 21.00 |
| 29 DÉCEMBRE | <i>Ouverture :</i> | 8.45 - 13.00 & 17.15 - 22.00 |
| | <i>Confessions :</i> | 10.00 - 13.00 & 17.30 - 21.30 |

Retrouvez tous nos événements sur nos sites :
www.saintlouisantin.fr & www.espace-bernanos.com

